

CONGRESOS NACIONALES

**EL DE BELLAS ARTES**

**SESIÓN DE CLAUSURA**

Ayer mañana se celebró la sesión de clausura del Congreso de Bellas Artes. Presidió el director general del ramo, Sr. Benlliure, acompañado por el Sr. Poggio y el arquitecto Sr. Veázquez.

El secretario de la Asociación de Pintores y Escultores, Sr. Pina, leyó las conclusiones acordadas y las adhesiones recibidas, entre las que figura la del pintor señor Domingo.

El Sr. Poggio agradeció la asistencia de los congresistas, mostrándose satisfecho de la labor realizada por el Congreso y dijo que las conclusiones significan un gran avance en la vida artística española, que estaba casi abandonada.

Añadió que tanto el ministro como el director de Bellas Artes, harán cuanto puedan para llevar a cabo las conclusiones acordadas.

El Sr. Benlliure manifestó que, como no tenía costumbre de hablar, lo haría en tono familiar.

“Soy artista—dijo— y como tal, estoy con vosotros en cuerpo y espíritu. Haré entrega de las conclusiones al ministro, siendo fiel intérprete cerca de él de vuestros deseos, y estad seguros de que por mí no quedarán desatendidos.”

Añadió que desde que entró en la Dirección no cesa en su empeño de crear un Museo de pintura y escultura modernas, y ya ha habilitado en el edificio de la Biblioteca Nacional un patio, cubierto de cristales, donde podrán exponerse siempre obras. Además ha habilitado otros salones para pintores y escultores.

Terminó felicitando a los congresistas por su labor.

El Sr. Solá dijo que el próximo Congreso se celebrará en Barcelona, y el Sr. Benlliure agregó que cada año se celebrará en una capital distinta.

**UNA RECEPCIÓN**

En la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando se celebró esta tarde una recepción en honor de los congresistas, cambiándose frases de estimación y cariño entre los asambleístas y los académicos.

Aquellos agradecieron tan cariñosa acogida, pues este acto significa la fusión de todos los artistas.

El Sr. Poggio leyó una entusiasta y cariñosa carta, enviada por el ilustre pintor valenciano D. Francisco Domingo, adhiriéndose al Congreso, y alentando a los artistas a proseguir la labor. Dicha carta fue muy aplaudida.

**EL CONCIERTO DEL REAL**

Esta noche se verificará en el teatro Real el concierto de gala organizado por la Asociación de Pintores y Escultores, en honor de los representantes del primer Congreso de Bellas Artes. La orquesta, compuesta de cien profesores, será dirigida por el joven e ilustre maestro Rafael Benedito, y ejecutará el siguiente programa:

Primera parte.—*Pinceladas de Castilla* (cuadro sinfónico), A. Ortega; *Arrantzak* (los pescadores), J. Franco; *Rapsodia montañesa* (primera vez), J. L. Lloret; *Danzas valencianas* (primera vez), F. Cuesta; *La ajorca de oro* (poema sinfónico), F. M. Torroba.

Segunda parte.—*La llama* (intermedio), Usandizaga; *El cortejo de la Irene* (intermedio), Chapi; *Catalonia*, Albéniz; *Scherzo de un trío*, Bretón; *Goyescas* (intermedio), Granados; *Gigantes y cabezudos* (jota), Caballero.

Tercera parte.—*Suite murciana* (fragmento), Pérez Casas; *El amor brujo* (fragmento), M. de Falla; *Cantos asturianos*

(fragmento), R. Villa; *Entrada de la Maya*, V. Arregui; *Moruna* (preludio del acto segundo), A. Vives; *Suite en la final*, Julio Gómez.

**PREMIOS, CONCURSOS Y PRUEBAS**

**NOTAS DEPORTIVAS**

**TIRO DE PICHÓN**

Ayer se hicieron tres tiradas, siendo la principal el premio del Comité. En él tomaron parte 65 tiradores, ganando el premio el Sr. Mola, que dividió el importe de la poule con los Sres. Herrero (D. Ignacio) y marqués de Fuente el Sol.

Antes del premio reseñado se hizo el tiro de prueba, en el que tomaron parte 21 tiradores, y que se dividió entre los señores Latorre, Ros, Soler, Larrañaga y marqués de Fuente el Sol.

El premio para señoras, en el que tiraron 33 escopetas, fue dividido el importe de la poule entre los Sres. Beruete, Arana y Larrañaga (D. Enrique).

**DE INTERES GENERAL**

**NOTICIAS, SUCESOS Y CONVOCATORIAS**

El Centro de Hijos de Madrid nos ruega la publicación de la siguiente nota:

“Contestando a un suelto publicado respecto a la orquesta de bandurrias y guitarras del Centro de Hijos de Madrid, en aquello que puede interesar al público, no en lo que se refiere a cuestiones de régimen interior, privativas del Centro, nos manifiesta su presidente, D. Facundo Dorado, fiel guardador, como es su deber, del reglamento y los prestigios de la colectividad, que la “imposición” es que dichos señores se niegan a tomar parte en el concierto que mañana se celebrará en el teatro Real, en honor del primer Congreso de Bellas Artes, a pesar del compromiso adquirido por el Centro y de tratarse de tan grande solemnidad.”

Cuando se trata de hacer un valioso regalo, la primera joyería en que se piensa es la de Rozanes, Alcalá, 14.

Mañana, a las siete de la tarde, dará en el salón de actos del Ateneo una conferencia, correspondiente a las organizadas por la sección de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, el Sr. D. Mariano Potó.

Disertará sobre “La Biología española; lo que es y lo que debe ser”.

A la misma hora, en la cátedra pequeña, el doctor Goyanes explicará la última lección de su curso sobre “Cirugía vascular, clínica y experimental”.

Maura, Sánchez, Villanueva—y el conde, si no estoy loco,—me parece que son cuatro...—que usan el *Licor del Polo*.

Por error, en anuncio publicado en la última plana de este periódico el día 19 del actual aparecieron las iniciales de una marca de bombas de cristal equivocadas.

Debía decir, y así lo hacemos constar, para conocimiento del público: “Bombas “Kristall” A. E. G.”

Novales, sastré, Barquillo, 17.

La Asamblea de la Caja de Ahorros del Cuerpo de Farmacéuticos titulares, convocada para el miércoles 22, se celebrará a las diez de la mañana de dicho día, en el Colegio de Farmacéuticos de Madrid, Santa Clara, número 4.

La Junta de gobierno y patronato, en su deseo de que cada día sea más y mejor conocida esta benéfica institución, invita

a la Prensa, a los socios, aún cuando no ostenten representación, y a los farmacéuticos en general que deseen asistir al acto.

*Tintura Winter*. Con una sola aplicación desaparecen las canas. Cabello, barba y bigote hermoso castaño o negro. 6 ptas.

Dr. Balaguer. Vacuna 4 a 6. Preciados, 25.

Mobiliarios completos, compuestos de dormitorio, comedor, sala, despacho y recibimiento, desde 5.000 a 40.000 pesetas, expone la casa Lombera, Montero, número 10.

R. Leonís y P. Gorgé han impresionado *El niño judío* en discos que vende Odeón, Preciados, 1.

Hoy, miércoles 22, a la una de la tarde, celebrará junta general extraordinaria, en su casa social, la Asociación de Artistas dramáticos y líricos españoles, para dar cuenta de no haberse podido constituir la Directiva nombrada.

En la Real Academia de Jurisprudencia se efectuó ayer la elección de cargos de la Junta directiva.

Por aclamación fue elegido presidente el ministro de Hacienda, D. Augusto González Besada.

Para los demás cargos fueron designados los señores siguientes:

Vicepresidente segundo, D. Adolfo Bonilla y San Martín, e ídem tercero, D. Federico López; vocales, D. José A. Ubierna y D. Diego M. Crehuet; bibliotecario, don Francisco Soler; tesorero, D. Luis Rodríguez de Llano; archivero, D. Juan de la Torre, y secretario de actas, D. José Polo de Bernabé.

Para recién paridas, chocolate especial. Emilio González, Carrera San Jerónimo, 29.

Pedraza Ostos, el notable pintor y dibujante, ha donado al Centro Burgalés un lienzo de que es autor, para que, con el producto de la venta de esa obra artística, se contribuya a socorrer a los damnificados en la catástrofe de Huerta del Rey.

El generoso rasgo es digno del más sincero elogio.

**DE AYER Y DE HOY**

**RESUMEN DE NOTICIAS**

Los médicos han comprobado en Madrid la existencia de una epidemia de índole gripal muy propagada, pero, por fortuna, de carácter leve.

El Congreso de Bellas Artes ha celebrado su sesión de clausura.

El ministro de Hacienda ha leído ayer en el Congreso cinco proyectos de ley, entre ellos una estableciendo el patrón oro a partir de julio de 1919.

Fracasa por vez tercera una enérgica reacción de los franceses para reconquistar el monte Kemmel.

En el resto del frente, sólo hubo encuentros de escasa importancia y duelos de artillería.

Comunican oficialmente de Londres que en el raid del domingo fueron derribados cinco aparatos y otros varios sufrieron averías.

De Las Palmas cablegrafían que el pailebote *Fermina*, de aquella matrícula, encontró frente al cabo Marchal el buque de vela de tres palos *Joaquín*, de Barcelona, con la proa destrozada por proyectiles de cañón, al parecer.

El *Joaquín* lleva cargamento de gran valor.